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União Brasil se destaca nas eleições 
de 2024 em Minas Gerais 
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Secretário de Estado de 
Cultura e Turismo de 
Minas Gerais 
dedica novo livro a 
artista Yara Tupynambá

ETI: 44% das redes de 
Minas Gerais que 
aderiram ao programa 
já pactuaram as 
matrículas

EDUCAÇÃO BÁSICA

WEST EXPO BRASIL

Mutirão de combate à 
dengue acontece em 
diversas regiões de 
Montes Claros

Secretário executivo do 
Codanorte vai ministrar 
palestra no maior evento 
sobre resíduos sólidos da 
América Latina

Como o Grupo Vision conquistou o mercado 
de formaturas no Brasil
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O evento teve como objetivo arrecadar fundos para forta-
lecer as iniciativas educacionais da escola e organizar a festa 
do Dia das Crianças

O Cineclube de Montes Claros celebrou seus 21 anos de 
atividades com o Festival de Cinema, realizado no Corredor 
Cultural, proporcionando ao público uma programação di-
versificada e enriquecedora. O evento abriu suas atividades 
com uma série de curtas-metragens em competição, além 
da exibição de longas consagrados, como Othelo, o Grande, 
Dorival Caymmi - Um Homem de Afetos, e Zé, de Rafael Con-
de, que foi seguido de um debate com o diretor.

Loja Maçônica Deus e 
Liberdade promove 
feijoada beneficente

Cineclube de Montes Claros celebra 21 
anos com Festival de Cinema

O Grupo Vision, tem empresas de produção de formaturas como a 3grau formaturas, Sim! Formaturas e Vision Forma-
turas e se consolida como uma referencia no segmento no Brasil. Com um faturamento de 50 milhões de reais, os projetos 
para 2025 são de expansão dos negócios. O grupo se destaca pelo atendimento diferenciado aos formandos e por nunca ter 
tido um processo ou consentimento.

Nas eleições de 2024, o União Brasil consolidou sua posição como um dos prin-
cipais partidos do país, ocupando a quarta colocação em número de vereadores 
eleitos, com um total de 5.490 representantes. Em Minas Gerais, essa trajetória de 
sucesso se repetiu sob a liderança firme do Deputado Federal Delegado Marcelo 
Freitas, que conduziu o partido à conquista de 678 vereadores, 69 prefeitos e 57 
vice-prefeitos.

POLÍTICA 3
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Os caminhos para a identidade profissional

Washington Olivetto e Paolinelli, breves 
reflexões sobre um encontro entre gigantes

É preciso nutrição esportiva 
para quem quer 'comer a bola'
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O trabalho é uma das temáti-
cas mais presentes no cotidiano 
e considero necessário admitir 
as injustiças das suas regras para 
podermos nos emancipar no tra-
balho. Assim sendo, é necessário 
emancipar o Édipo para criar as 
identificações e seguir em busca 
de outros elementos.

É preciso entender os mecanis-
mos de controle de Recursos Hu-
manos para superar nosso desam-
paro e construirmos uma relação 
emancipatória com o trabalho. Em 
seu livro Trabalho Vivo: Trabalho e 
Emancipação, o médico ocupacio-
nal e psicanalista, Christophe De-
jours, chama de “emancipação no 
trabalho” a construção da “Iden-
tidade Profissional”. Assim pelas 
regras passaríamos da opressão 
para o reconhecimento no traba-
lho, aquele reconhecimento que 
permite perceber o valor gerado 
e a beleza de como este valor foi 
criado.  

O pensamento edificante é 
que eu trabalho, porque construo 
algo de valor para alguém e assim 
gero valor para a sociedade, por-
tanto, sou útil. Faço isso de uma 
forma bela, única e cada vez me-
lhor, numa constante construção 
do belo profissional que idealizo. 
Dejours expõe em sua obra que 
eu expando meu corpo erótico 
enfrentando as dificuldades que o 
ato de trabalhar me impõe. É ad-
quirindo habilidades que amplio 
meu entendimento do ofício e me 
torno útil e único.

A dedução é que esta emanci-

pação ou construção da identida-
de profissional se concretiza no 
reconhecimento. O outro me mos-
tra sua admiração e espelha minha 
utilidade e a estética do meu traba-
lho, e assim a minha utilidade e be-
leza. O outro que reconhece pode 
ser meu colega de ofício, meu 
gestor, o sistema de avaliação e as 
formas de incentivo das empresas.

Mas a solução para as atuais 
regras de trabalho estão apenas 
começando. Em minha prática, 
em algumas empresas já construí 
sistemas de avaliação de reconhe-
cimento ao invés de sistemas pu-
nitivos. Já criei, inclusive, metas 
coletivas ao invés de individuais.

Estas regras de gestão têm so-
frido mudanças ao longo dos anos. 
Um exemplo de transformação re-
cente foi a provocada pela pande-
mia de coronavírus e pela evolução 
tecnológica. É o trabalho remoto. 
Com ele desobrigou-se compare-
cer no local de trabalho tradicional 
e muitas profissões passaram a ser 
exercidas à distância. Algumas re-
gras, porém, insistem e persistem 
ao longo do tempo e dificilmente 
são questionadas. Um bom exem-
plo é a gestão de performance de 
funcionários através de rankings.

As consequências de estar com 
a performance pior do que seus 
pares, em um determinado con-
texto, acarreta punições que pas-
sam por dissabores como redução 
na remuneração (remuneração 
variável), exclusão de processos 
de carreira e promoção, e até em 
desligamento.

Já os melhores recebem re-
muneração melhor, promoção e 
um período de segurança até o 
início de novo ciclo de avaliação. 
É nitidamente um estímulo pela 
competição e pelo medo. Esta 
competição, esta vontade de ser 
melhor e de vencer nos faz ultra-
passar limites, aumentar nossa de-
dicação pelo temor de ser pior que 
os demais. Provoca alta eficiência a 
curto prazo e assim parece ser uma 
boa forma de gestão.

Uma das consequências desta 
regra é a necessidade de criar cri-
térios de comparação que podem 
ser, por exemplo, de quantidade 
de atendimentos de um teleope-
rador, o lucro líquido de um fun-
do de investimento administrado 
por um economista, um índice de 
satisfação de clientes de vendedo-
res de uma loja, a quantidade de 
produtos manufaturados em uma 
linha de montagem, o número de 
faltas ao trabalho ou até a quanti-
dade de horas trabalhadas por um 
vigilante.

Estes critérios desconsideram 
as características dos profissionais 
e suas peculiaridades como gêne-
ro, idade, expertise, moradia, et-
nia, situação socioeconômica, etc. 
No mundo do trabalho é comum 
um jovem recém-formado ser 
considerado de alta performance 
quando comparado a uma mulher 
que acaba de retornar de sua licen-
ça maternidade. Em algumas oca-
siões os meses de licença contam 
como se a recente mãe não tivesse 
produzido nada. Em outras des-

contam-se os meses parados como 
se esta fosse a única diferença em 
sua performance entre os dois pro-
fissionais comparados.

Os critérios desconsideram 
também oscilações dentro do pró-
prio contexto de trabalho, como 
por exemplo, o resultado das ven-
das de dois gerentes que cuidam 
de regiões diferentes. Um do Nor-
deste e outro do Sudeste, ou um 
do centro de uma capital e o outro 
da periferia. Os resultados finan-
ceiros das vendas são comparados 
e para esta sistemática funcionar 
um necessariamente tem que ser 
melhor que o outro.

Desta forma organizamos o tra-
balho estimulando a competição e 
o medo. Estas práticas geram sofri-
mento através da degradação dos 
relacionamentos, da insegurança, 
sensação de injustiça e outras con-
sequências danosas.

Ao invés de realização profis-
sional, ao invés de orgulho de ser 
o profissional que é, encontramos 
uma insatisfação e uma perda de 
sentido do trabalho.

A relação com o trabalho passa 
a ser de sofrimento sem sentido. 
“Sextou” se transforma num grito 
de libertação dos cinco dias de pe-
núria. Um grito regado a cerveja e 
outras bebidas etílicas e, portanto, 
ansiolíticas. O trabalho estimulado 
pelo medo e pela competição nos 
afasta do valor a ser gerado, do 
papel positivo que o trabalho tem 
em nossas vidas quando produ-
zimos algo relevante e de forma 
bela.

No começo de 2017, na expec-
tativa de tentar atrair um dos maio-
res publicitários da História para 
trabalhar a imagem projetada pela 
agricultura brasileira, estivemos no 
escritório de Washington Olivetto, 
em São Paulo. O endereço da reu-
nião foi cercado de muitos cuida-
dos. Desde seu sequestro, em 2001, 
Washington Olivetto tratava ques-
tões de segurança de forma muito 
cautelosa.

Um clima de cordialidade quase 
fraternal foi instalado de pronto, 
antes mesmo que o cafezinho fosse 
servido. No primeiro contato ficou 
muito claro que a simplicidade, 
humildade e o rito acolhedor eram 
marcas profundas na atitude de am-
bos.

Paolinelli abriu a conversa com o 

questionamento sobre  o contraste 
entre as entregas que a agricultura 
havia feito ao Brasil e a dificuldade 
resiliente de se trabalhar a sua ima-
gem diante da sociedade, no País e 
fora dele.

Olivetto fez primeiro algumas 
considerações sobre o que acredi-
tava ser o eixo de sucesso de qual-
quer campanha publicitária: tem 
que atender aos objetivos da marca; 
tem que ser adequada à mídia na 
qual é veiculada; “e tem que virar 
papo de botequim, tem que entrar 
na cultura, na vida das pessoas”.

Parece simples e óbvio. E é. O 
ensinamento, de profundas reper-
cussões, provavelmente marcou a 
visão do Ministro: é preciso haver 
uma conexão entre o discurso de 
venda de qualquer produto e a so-

ciedade. Daí porque a proposta dos 
Polos Demonstrativos evoluiu a par-
tir dos propósitos da transparência 
e da credibilidade proporcionada 
pela aferição confiável.

Para mim, o papo representou 
um sublime encantamento. No 
mesmo ano conseguimos realizar 
no CNPq, com o apoio de Evaldo 
Vilela, o  primeiro Seminário do 
Brasil ( e seguramente um dos pri-
meiros em todo o mundo) sobre o 
tema: “Diálogo entre o Agro a Ciên-
cia e Sociedade”.

Mas, ao ser provocado se po-
deria contribuir diretamente com 
o propósito do Fórum do Futuro, 
Olivetto foi respondeu:

- Todas as vezes que tentei tra-
balhar a imagem da agricultura 
esbarrei no problema da represen-

tatividade. Nunca existe um inte-
resse unificado. Simplesmente, não 
consegui.

O momento é triste, mas nos 
permite jogar uma luz sobre o sig-
nificado histórico e estratégico do 
Seminário Fórum do Futuro-Norue-
ga, voltado para a promoção do di-
álogo entre o Agro Sustentável bra-
sileiro e a sociedade escandinava. 
Pela primeira vez ousamos ir além 
do mercado, falar fora da bolha. 
Ou, na síntese de outra genialida-
de, Dominique Wolton, “comunicar 
é negociar”.

E só estamos conseguindo con-
cretizar esse sonho porque visioná-
rios como Cesar Souza acreditaram 
na receita deixada por Alysson/
Olivetto e porque temos o Paulo 
Romano como coautor da História 

e testemunha viva desse legado.
O Fórum do Futuro levará a 

Oslo algumas das mais sólidas lide-
ranças da Ciência e do empreende-
dorismo sustentável do Brasil, mas 
com o cuidado de conclamar pela 
empatia. Não vamos chutar a porta 
de ninguém impondo a nossa nu-
merologia. Temos a convicção de 
que a única alternativa para enfren-
tarmos este momento complexo é a 
parceria, a visão colaborativa, trans-
parente e orientada pelo interesse 
maior da humanidade.

O celular emprestou ao consu-
midor final a condição de “decision 
makers”. A Ciência e os Negócios 
precisam encarar essa nova realida-
de como uma oportunidade. Sabe-
mos que o passado só retorna como 
farsa. Bem-vindo a uma nova Era.

Algumas frases clássicas de Oli-
vetto ajudam a construir um novo 
“mindset” para os desafios desta 
quadra do Século XXI:

“Toda publicidade é uma intro-
missão. E o mínimo que um intro-
metido deve ser é charmoso e bem-
-educado”.

“O cartão é mais importante do 
que as flores. Dois rapazes pareci-
dos podem mandar flores iguais 
para uma mesma moça, mas certa-
mente faz mais sucesso quem escre-
ve o melhor cartão”.

“É bem melhor ser coautor de 
coisas brilhantes do que autor soli-
tário de coisas medíocres”.

“Uma das grandes coisas que 
impedem, muitas vezes, de se fazer 
coisas brilhantes é o medo e a busca 
excessiva de segurança”.

Logo que chegou ao Japão, em 
1991, para iniciar os treinamentos 
dos times de futebol japoneses, o pro-
fessor de educação física e técnico, Ar-
thur Antunes Coimbra, percebeu que 
seu desafio não estava apenas na táti-
ca e técnica dentro das quatro linhas 
do campo. Mais conhecido quando 
jogava pelo Flamengo e seleção bra-
sileira, como Zico, ele foi obrigado a 
fazer uma mudança radical na alimen-
tação dos jogadores japoneses.

Sabia que o cidadão nipônico 
comum tem uma alimentação trivial 
saudável, mas mesmo não sendo um 
nutricionista esportivo, tinha ciên-
cia que era preciso mudar o hábito 
alimentar da equipe para alcançar 
melhores resultados e desempenho. 
Saiu então do cardápio o peixe cru 
e o arroz, a base da dieta alimentar 
de então, substituídos pela massa e 

principalmente o ‘craque’ feijão que 
iria melhorar a ‘base energética’ dos 
atletas.

O treinador era fã do feijão, por-
que continha nutrientes essenciais 
como carboidratos, fibras, proteínas, 
ferro, cálcio, e diversas vitaminas 
(principalmente do complexo B). 
Mais um golaço do Zico!!! Mas quan-
do começou sua carreira no Brasil, 
por sinal, o ‘Galinho de Quintino’ era 
um atleta franzino e por isso também 
teve que fazer uma dieta especial para 
ajudar a ganhar musculatura, além de 
tomar suplementos vitamínicos.

Hoje em dia a nutrição esportiva 
é um fator crucial para o êxito no 
futebol. A alimentação adequada for-
nece energia para os treinos, auxilia 
na recuperação muscular e otimiza 
o desempenho em campo. Com o 
investimento num nutricionista espe-
cializado, os clubes podem reunir as 

condições ideais que seus jogadores 
necessitam para alcançar seus objeti-
vos esportivos. Alguém já disse que 
a nutrição esportiva no futebol brasi-
leiro se tornou o “combustível para a 
vitória”.

Ficou claro atualmente, que só 
uma dieta equilibrada fornece prote-
ínas, gorduras e carboidratos neces-
sários para gerar energia tanto para 
treinos como para jogos. E não se 
trata apenas de alimentos a fim de 
alcançar bons resultados. A reposição 
de água é indispensável para se evitar 
a desidratação, que pode prejudicar o 
desempenho e aumentar o risco de 
lesões.

Uma alimentação balanceada tam-
bém fortalece o sistema imunológico 
do jogador. A dieta correta previne 
doenças e permite que se treine com 
mais frequência e maior intensida-
de. Outra contribuição da nutrição 

esportiva é que auxilia a manter o 
peso ideal dos atletas, o que é mui-
to importante para o desempenho, 
especialmente em certas posições em 
campo, que exigem atletas com arran-
que e velocidade, como é o caso dos 
atacantes, laterais e meias de ligação.

No futebol brasileiro a tendência 
é que a nutrição esportiva tenha cada 
vez mais relevância e reconhecimento 
entre dirigentes, treinadores e joga-
dores. E com a chegada de mais novi-
dades científicas e tecnológicas, entra-
rão em campo novos conhecimentos 
e planejamentos alimentares que vão 
melhorar mais ainda o desempenho 
dos jogadores.

Hoje a alimentação é mais bem 
entendida no âmbito esportivo, mas 
foi preciso muito trabalho e estudos 
para ela se fortalecer. O médico ci-
rurgião belga, velejador olímpico e 
ex-presidente do Comitê Olímpico 

Internacional, Jacques Rogge, havia 
escrito no Handbook of Sports Me-
dicine and Science Sports Nutrition, 
em 2002, ou seja, 22 anos atrás, que 
a área científica da nutrição esportiva 
havia experimentado uma expansão 
fenomenal de conhecimento durante 
os 30 anos anteriores à publicação da-
quele manual de medicina esportiva e 
nutrição em ciência do esporte.

De acordo com Rogge, antes os 
treinadores e os profissionais de saú-
de que trabalhavam com os atletas 
não tinham informações básicas so-
bre as possíveis relações entre inges-
tão de alimentos, estado nutricional, 
programas de condicionamento e 
desempenho competitivo.

Segundo o dirigente esportivo, 
na fase de pesquisa de laboratório 
e de campo (entre 1972 e 2002), 
uma ampla base científica foi pro-
duzida na literatura científica e 

uma nova área da ciência chamada 
‘nutrição esportiva’ foi solidamente 
estabelecida. Ela serviu como base 
para o planejamento cuidadoso dos 
padrões alimentares e ingestão de 
alimentos para atletas durante perí-
odos de treinamento e diretamente 
relacionados à competição.

Hoje a nutrição esportiva é um 
universo complexo e as necessida-
des individuais podem variar mui-
to. Ela atua basicamente em áreas 
como, por exemplo, planejamento 
alimentar, educação nutricional, 
hidratação e suplementação (que 
pode ser utilizada para complemen-
tar a dieta). Em virtude da combina-
ção dessa multiplicidade de conhe-
cimentos científicos dos alimentos 
e do corpo humano, é fundamental 
para os atletas de alto rendimento 
o apoio de um nutricionista espor-
tivo.

Além da relação deteriorada 
com o trabalho prejudicamos 
os relacionamentos. Ao invés 
de construir colaboração cons-
truímos rivais em um contexto 
individualista. Mas por que não 
mudamos essas regras de gestão 
de recursos humanos por uma 
lógica mais humana? Por que não 
questionamos a organização do 
trabalho?

Christophe Dejours explica 
no seu livro os mecanismos de 
defesa que fazem com que estas 

incoerências sejam sustentadas 
até por quem as vive diariamen-
te. Ele chama o fenômeno de 
mecanismos coletivos de defesa. 
Na minha prática profissional, não 
como psicanalista clínico em con-
sultório, mas como consultor de 
empresas para fazer programas de 
saúde mental, me deparo com um 
fenômeno recorrente: as regras que 
geram sofrimento raramente são 
responsabilizadas. O que observo é 
a personificação da injustiça e isso 
é desalentador.
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Arlen Santiago participa de lançamento 
de programa para o enfrentamento ao 
câncer de mama

Grupo de advogados independentes lança 
chapa de oposição 

Secretário executivo do Codanorte vai 
ministrar palestra no maior evento sobre 
resíduos sólidos da América Latina
Evento acontece entre os dias 22, 23 e 24 de outubro, no Expo Center Norte - São Paulo; tema 
discutido será sobre a importância da cooperação e dos consórcios para a evolução da gestão 
dos resíduos sólidos

O deputado estadual Arlen San-
tiago, médico e presidente da Co-
missão de Saúde da Assembleia Le-
gislativa, participou do lançamento 
do programa Cuidar na Hora Certa 
nesta sexta-feira, 18/10. O Governo 
de Minas apresentou a ação para o 
enfrentamento ao câncer de mama 
durante coletiva de imprensa reali-
zada em Belo Horizonte, e contou 
com a presença do governador Ro-
meu Zema, do secretário de Estado 
de Saúde, Fábio Baccheretti, entre 
outras autoridades.

O parlamentar destacou a im-
portância do programa para a área 
da saúde de Minas Gerais, especial-
mente para as mulheres. “Garantir 
às mulheres o rastreio e diagnósti-
co precoce em casos de câncer de 
mama é uma necessidade urgente. 
Recentemente, a Comissão de Saú-

de discutiu sobre a realização de 
mamografias, incluindo os desafios 
enfrentados no Sistema Único de 
Saúde (SUS). Hoje, estamos vendo 
frutos deste trabalho”, afirmou.

O “Cuidar na Hora Certa” tem 
como objetivo fortalecer as ações de 
busca ativa e encaminhamento da 
população alvo para a realização do 
rastreamento e detecção precoce de 
lesões suspeitas de câncer de mama, 
ampliando o acesso aos exames de 
mamografia e a outros exames ne-
cessários, reduzindo o tempo para 
realização da biópsia, diagnóstico e 
diminuindo também o tempo para 
o início do tratamento, garantindo 
um acompanhamento em todas as 
etapas do atendimento. O recurso 
estadual previsto para o custeio 
das ações do programa ultrapassa 
os R$24 milhões, conforme infor-

mado na Deliberação CIB-SUS/MG 
nº 4.939 e na Resolução SES/MG Nº 
9.786, ambas publicadas no dia 16 
de outubro, no Diário Oficial de Mi-
nas Gerais.

O Deputado afirmou que o pro-
grama vai ser fundamental para um 
tratamento efetivo e melhor qua-
lidade de vida. “Quero deixar meu 
agradecimento ao Governo de Mi-
nas, à Secretaria de Estado de Saúde 
e aos demais órgãos empenhados 
nessa iniciativa. Estamos trabalhan-
do nessa questão há bastante tempo 
e esperamos aprimorar o cuidado 
com as mulheres do Norte de Mi-
nas e de todo o estado. O ‘Cuidar 
na Hora Certa’ é uma oportunida-
de importante para garantir que as 
ações sejam efetivas na promoção 
da saúde da mulher”, enfatizou Ar-
len Santiago.

Após ouvir advogados e advoga-
das atuantes nas mais diversas áre-
as, foi montada em Montes Claros a 
CHAPA 11 - OAB PLURAL E TRANS-
PARENTE, que tem como propósito 
acabar com o individualismo e privi-
légios na Ordem dos Advogados do 
Brasil, através de 11 propósitos es-
truturantes construídos pelo grupo.

Como líder da CHAPA 11, o advo-
gado Danilo Kléber Mendes Xavier 
reafirma a necessidade de mudança 
e renovação institucional. “É tempo 
de mudar o foco da OAB de Montes 
Claros para que o advogado e a ad-
vogada tenham condições de atuar 
com dignidade e independência, 
conforme preconiza o Estatuto da 
OAB.”

Ele acrescenta ainda que “como 
disse o poeta Carlos Drummond de 
Andrade, ‘eleição é feita para corrigir 

o erro da anterior’. Por não reconhe-
cer os erros e evoluir com as críticas, 
o que se viu nos últimos três anos 
foi o esvaziamento e afastamento 
da chapa anterior, pois vários ad-
vogados e advogadas renunciaram 
aos cargos que lhes foram confiados 
pela eleição, sendo substituídos sem 
qualquer participação dos mais de 
4.000 colegas.”

O grupo de oposição Plural e 
Transparente propõe que as de-
cisões da OAB sejam tomadas em 
comum acordo e com a participação 
real da classe, e não de forma mono-
crática e autoritária, como tem sido 
feito pela atual gestão, que criou 
inúmeras ‘comissões de papel’, dis-
tribuindo láureas e comendas que 
não valorizam o advogado. Nossa 
Carteira da OAB terá a força e a no-
breza do advogado em nossa gestão.

O candidato Danilo Kléber Men-
des Xavier falou sobre o papel que 
a instituição tem fortalecido durante 
sua existência em nossa região e que 
parece ter sido interrompido pela 
atual gestão. “Há anos, a OAB Mon-
tes Claros se consolida como uma 
instituição séria que contribui com a 
ordem, segurança e respeito junto à 
sociedade, não só para a região, mas 
para todo o país. E, acima de tudo, 
aliada aos órgãos e instituições que 
valorizam e dignificam o trabalho 
do advogado, que tem esse respaldo 
devido ao reconhecimento da OAB 
por todas as classes.”

“Não podemos deixar que esses 
esforços realizados pelos que nos 
antecederam sejam apagados. As 
prerrogativas do advogado são de 
responsabilidade do Presidente da 
OAB; não se pode fugir ou terceiri-

zar a responsabilidade e a autorida-
de que o cargo representa”, afirma o 
advogado Danilo Kléber.

A chapa será composta pelos ad-
vogados: Presidente Danilo Kléber 
Mendes Xavier, Vice-Presidente Igor 
Rafael de Matos Teixeira Guedes, 
Tesoureiro Fagner Campos Carva-
lho, Secretária Júlia Paula Soares 
de Melo e Sousa, Secretária Adjunta 
Bárbara Thuany Lima Belém e os 
Conselheiros: Anderson Ricardo So-
ares Fagundes, Fernanda Rodrigues 
Brandão, Flávia Santos Mendes, Jú-
lia Borborema Santos, Kátia Jeanne 
Oliveira Guimarães da Silveira, Ke-
ila das Dores Alves, Kelone Pereira 
Andrade, Michel Andrei de Franco, 
Rodrigo Dantas Dias e Zacarias Leal 
da Silva.

A CHAPA 11 OAB PLURAL E 

TRANSPARENTE tem 11 propósitos:

1. Criação de uma “Ouvidoria In-
dependente” para ouvir os colegas 
durante toda a gestão, a ser escolhi-
da pelos advogados da Subseção.

2. Criação da Comissão de Inte-
gridade da OAB/MOC para promo-
ver a governança e transparência de 
dados (prestação de contas).

3. Prerrogativas na Subseção são 
com o Presidente e a Diretoria.

4. Instituir o programa “Fale com 
o Presidente” – reunião mensal com 
os advogados.

5. Gestão ativa da Diretoria, 
do Conselho e das Comissões 
da Subseção, com poder de voz 
e voto nas principais decisões da 
OAB.

6. Serviços gratuitos para os 
advogados – digitalização de pro-

cessos.
7. Instituir o programa “Pre-

sidente Presente” para correição 
dos serviços em cada um dos fó-
runs e cartórios extrajudiciais.

8. Trabalhar para a inclusão 
do advogado jovem e experien-
te (incentivo para o exercício da 
profissão).

9. Instituir o programa de 
bem-estar para o advogado e sua 
família, utilizando os espaços da 
OAB para promover a saúde atra-
vés de esportes e lazer.

10. Criar o programa de valo-
rização da educação jurídica me-
diante concurso de publicações, 
teses e peças jurídicas.

11. Instituir mecanismos de 
acompanhamento da expedição 
de alvarás, buscando agilizar o 
pagamento dos honorários.

O secretário executivo do Co-
danorte, Enilson Francisco dos 
Santos, vai ministrar palestra 
no maior evento de resíduos só-
lidos da América Latina: a West 
Expo Brasil. O evento vai reunir 
os maiores nomes, empresas e 
profissionais das áreas de Gestão 
de Resíduos Sólidos, Reciclagem, 
Limpeza Pública, Saneamento Ur-
bano e Geração de Energia atra-
vés de resíduos.

A Waste Expo Brasil acontece-
rá nos dias 22, 23 e 24 de outu-
bro no Pavilhão Branco do Expo 
Center Norte - São Paulo. Além do 
conteúdo técnico de alta qualida-
de, o evento também vai oferecer 
oportunidades de networking, 
possibilitando que os participan-
tes se conectem com outros pro-
fissionais e especialistas. Durante 
os três dias de feira, o público 
também poderá conhecer e ficar 
por dentro de tudo que é novida-
de no mercado.

O secretário executivo do Co-
danorte vai integrar o Painel 6 
do Fórum Waste Brasil, que tem 
como tema geral “Consórcios 
Regionais para Adequada Gestão 
dos Resíduos e Erradicação de Li-
xões”. O momento será propício 

para que profissionais do setor se 
atualizem sobre as melhores prá-
ticas e soluções inovadoras para 
a gestão de resíduos. O painel 
vai acontecer no dia 23 de outu-
bro e vai discorrer sobre como a 
colaboração entre regiões pode 
ser a chave para resolver os de-
safios enfrentados na destinação 
adequada de resíduos e no encer-
ramento de lixões, um problema 
ambiental e de saúde pública que 
assola o país há séculos. A temáti-
ca central que será explanada por 
Enilson Francisco será “O poder   
da cooperação - a importância 
dos consórcios públicos na gestão 
dos resíduos sólidos”. Durante a 
apresentação, serão pontuados 
os caminhos, estratégias e ações 
promovidas pelo Codanorte que 
resultaram no encerramento de 
42 lixões na região Norte de Mi-
nas, Central, e Vale do Jequiti-
nhonha. 

“Até 2017, o Norte de Minas es-
tava em uma situação crítica em 
relação aos lixões espalhados nos 
municípios da região. Mas, a cha-
ve virou há sete anos, essa realida-
de tem mudado a partir das ações 
desenvolvidas pelas equipes téc-
nicas do consórcio, em parceria 

com essas cidades. Conseguimos 
estabelecer planos e metas que 
possibilitaram o encerramento de 
mais de 40 lixões. Essa gestão de 
resíduos de forma consorciada 
permite uma série de vantagens 
como economia, pois os valores 
são rateados, união dos prefeitos, 
além de soluções regionalizadas, 
que levam em consideração o bem 
coletivo. Hoje, nos tornamos refe-
rência no país quando se trata de 
programas e projetos relacionados 
a encerramento de lixões e gestão 
de resíduos sólidos”, comentou 
Enilson Francisco.

O secretário ainda destaca que 
após fechar as áreas de lixões, 
também são implantados projetos 
para que os resíduos sejam recicla-
dos e voltem para a cadeia produ-
tiva, o que impacta positivamente 
em várias áreas nos municípios. 

“Não é só encerrar o lixão e 
pronto. Por meio do consórcio, 
são feitos projetos e programas 
para que esses resíduos que an-
tes eram descartados de forma 
irregular possam ser reciclados, 
o que gera renda às cidades e aos 
catadores. Implantamos Usinas de 
Triagem e Compostagem, trabalha-
mos com o programa Outro Norte, 

WEST EXPO BRASIL

que promove a Gincana de reciclá-
veis nas escolas e trabalha a cons-
cientização ambiental das crianças, 
promovemos incentivos aos cata-
dores, que antes eram expostas e 

situações perigosas na catação no 
lixão, e tem também os projetos de 
aterros sanitários tanto individuais, 
como regionais. Sem dúvidas, a 
região tem evoluído muito graças 

a essas parcerias público-privadas. 
Todos em busca desse objetivo do 
desenvolvimento sustentável dos 
municípios”, finalizou Enilson 
Francisco.
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DIVULGAÇÃO

O ponto principal é reconhecer e respeitar as próprias emoções e as dos outros

BNDES aprova R$ 258 milhões para Centro de Inovação com Foco na Macaúba

Dos 853 municípios de Minas 
Gerais, 588 aderiram ao Progra-
ma Escola em Tempo Integral, 
Ciclo 2024-2025, até agora. Des-
ses, 44% já realizaram a pactu-
ação das matrículas em tempo 
integral, ou seja, já confirmaram 
o planejamento das vagas oferta-
das pelo Ministério da Educação 
(MEC). 

O período para as redes mu-
nicipais e a estadual realizarem a 
adesão ao programa, assim como 
a pactuação das matrículas em 
tempo integral, ficará aberto até 
31 de outubro. Os procedimen-
tos devem ser feitos pelo Sistema 
Integrado de Monitoramento, 
Execução e Controle do Ministé-
rio da Educação (Simec).   

BRASIL

De acordo com o último bo-
letim divulgado pelo MEC na se-
gunda-feira, 14 de outubro: das 
521.403 matrículas ofertadas pela 
pasta aos municípios nesse ciclo, 
120.941 (23,2%) foram confirma-
das. A pactuação já foi finaliza-
da por 1.763 redes municipais 
(39,9%) e pelas redes estaduais 
de Minas Gerais e do Maranhão 
(8,3%). Outros 2.656 municípios 
brasileiros ainda não confirma-
ram o planejamento das matrícu-
las do programa.  

Percentual de redes municipais 
que concluíram a pactuação por 
redes municipais que aderiram ao 
programa:  

NOVO CICLO

O MEC iniciou o período de ade-
são ao novo ciclo do Escola em Tempo 
Integral no dia 12 de agosto, seguindo 
as regras estabelecidas pela Portaria 
nº 777/2024. Até o momento, 4.424 
municípios e 24 estados aderiram ao 
programa, representando 79,4% de 
todas as redes de ensino do país.   

A adesão é voluntária e permite 
que as redes de ensino acessem os re-
cursos financeiros destinados à cria-
ção de matrículas de tempo integral 
em todas as etapas e modalidades 
da educação básica. Para o novo ci-
clo, será fomentado mais 1 milhão 
de matrículas em todo o Brasil, des-
de a creche até o ensino médio, in-
cluindo estudantes com deficiên-

cias, de comunidades quilombolas, 
do campo e indígenas. O investimen-
to será de R$ 4 bilhões e a meta é al-
cançar, até o ano de 2026, cerca de 3,2 
milhões de matrículas.    

TEMPO INTEGRAL 

O Programa Escola em Tempo In-
tegral é uma estratégia para induzir a 
criação de matrículas em tempo inte-
gral em todas as etapas e modalidades 
da educação básica. Ele é coordenado 
pela Secretaria de Educação Básica 
(SEB) do MEC e busca viabilizar o 
cumprimento da Meta 6 do Plano 
Nacional de Educação (PNE) 2014-
2024 (Lei nº 13.005/2014), política de 
Estado construída pela sociedade e 
aprovada pelo parlamento brasileiro. 

O Secretário de Estado de Cul-
tura e Turismo de Minas Gerais, 
Leônidas Oliveira, lançou nesta 
quarta-feira (16), o livro “Arte, Cul-
tura e Fé”, na sede da Câmara de Di-
rigentes Lojistas de Belo Horizonte. 
O livro que trata da evolução do 
barroco desde as origens europeias 
até a expressão singular no Brasil 
colonial, foi dedicado à artista plás-
tica Yara Tupynambá. A cerimônia 
contou com a presença da artista, 
de sua filha Ismar, do genro e presi-
dente do Instituto e Memorial Yara 

Tupynambá, Geraldo Porfírio da Sil-
va e do vice-presidente David Faria. 

Além de Secretário de Estado de 
Cultura e Turismo de Minas Gerais, 
Leônidas Oliveira é arquiteto e ur-
banista, especialista em história da 
arte. Na cerimônia de lançamento 
do seu novo livro, Leônidas prestou 
homenagem à artista mineira Yara 
Tupynambá.

De Montes Claros, Minas Ge-
rais, Yara Tupynambá é uma artista 
conhecida mundialmente. Recebeu 
inúmeros prêmios, além de contar 

com mais de 215 painéis no Brasil e 
no exterior, muitos deles tombados 
pelo patrimônio artístico cultural. 
Foi aluna, professora e diretora da 
Escola de Belas-Artes da Universida-
de Federal de Minas Gerais.

Na foto, a artista está acompa-
nhada do vice-presidente do Insti-
tuto e Memorial Yara Tupynambá, 
David Faria, o qual, em conjunto 
ao secretário Leônidas Oliveira, re-
alizará a curadoria de sua próxima 
exposição no grande salão Alberto 
da Veiga Guignard no Palácio das 

Artes. A exposição apresentará uma 
retrospectiva de toda obra de Yara 
e diversas de suas manifestações 
artísticas, muitas das quais são des-
conhecidas pelo grande público. A 
abertura será realizada no dia 7 de 
novembro. 

Sobre o Instituto e Memorial 
Yara Tupynambá

Idealizado pela artista plástica 
mineira Yara Tupynambá, o Institu-
to que integra também seu Memo-
rial é uma instituição sem fins lucra-

tivos, sediado na sua própria casa. 
O Memorial, previsto pela artista 
em 2019, no sentido de eternizar 
seus feitos e o ideal de representar 
com exclusividade suas obras e ma-
nifestações artísticas, amparado nas 
instruções em manuscritos e docu-
mentos registrados, confiadas a seu 
genro e atual presidente, Geraldo 
Porfírio da Silva, que acompanha a 
artista há mais de 5 décadas, o qual 
foi nomeado para representar seus 
desejos, surgindo então o Instituto 
e Memorial Yara Tupynambá como 

concretização dos desejos e anseios 
de Yara Tupynambá. A lado do vi-
ce-presidente David Luiz Valdez de 
Faria, e dando continuidade aos 
ideais da artista, o Instituto tem 
por finalidade a promoção das ar-
tes e dos ofícios, a propagação da 
cultura, dos costumes e das tradi-
ções, entre outras de relevância 
social, cujos projetos, que levaram 
seu nome em parceria com o poder 
público e a iniciativa privada bene-
ficiaram milhares de pessoas em di-
versas regiões do estado e do país.

A responsabilidade afetiva é um 
pilar fundamental para relações sau-
dáveis e duradouras. E ela não deve 
ser levada em consideração apenas 
em namoros e casamentos, mas tam-
bém em amizades. O ponto principal 

é reconhecer e respeitar as próprias 
emoções e as dos outros.

Cleyson Monteiro, psicólogo e 
professor do curso de Psicologia da 
UNINASSAU Olinda, explica que a 
responsabilidade afetiva é como um 

contrato não escrito e vincular. “É 
sobre agir de forma consciente e in-
tencional nas relações, considerando 
o impacto das palavras e atitudes no 
bem-estar emocional de quem está 
ao redor. É preciso se comprometer 

a cuidar e respeitar os sentimentos de 
quem é importante em sua vida”. 

Isso não significa ser apenas gen-
til, mas ser transparente em relação 
aos sentimentos e às expectativas, 
evitando criar falsas expectativas ou 

manipular as emoções do outro. “Ao 
cultivar essa habilidade, é possível for-
talecer vínculos, construir confiança 
e promover um ambiente emocio-
nalmente seguro. A prática da res-
ponsabilidade afetiva faz com que 

as pessoas se sintam valorizadas 
e respeitadas. Isso contribui para 
relacionamentos mais saudáveis e 
gratificantes, tanto no âmbito pes-
soal quanto profissional”, finaliza o 
psicólogo Cleyson.

Montes Claros, uma das prin-
cipais cidades do Norte de Minas, 
será palco de um grande marco 
para a inovação e a sustentabili-
dade no Brasil. O Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES) aprovou um fi-
nanciamento de R$ 257,9 milhões 
para a criação do Acelen Agripark, 
um centro de inovação tecnológi-
ca que promete revolucionar o uso 
da macaúba na produção de com-
bustíveis renováveis.

A macaúba, uma planta nativa 
do Brasil, será a base para a pro-
dução de *diesel renovável (RD)* 
e *combustível sustentável de 
aviação (SAF)*, dois produtos es-
senciais para a transição energé-

tica no país. Este será o primeiro 
financiamento do BNDES focado 
no desenvolvimento de SAF, que é 
considerado um dos combustíveis 
mais promissores para a aviação 
sustentável.

O centro de inovação será insta-
lado em Montes Claros, escolhido 
estrategicamente pela proximi-
dade com os maciços naturais de 
macaúba e pela infraestrutura da 
região. Além de contribuir dire-
tamente para a economia local, o 
projeto trará impacto social signi-
ficativo com a criação de *240 no-
vos empregos diretos* na unidade, 
que terá capacidade de produzir 
mais de *10,5 milhões de mudas 
de macaúba por ano*.

Benefícios Locais e Potencial 
Transformador

Com a operação em terras de-
gradadas e a previsão de cultivo 
em *180 mil hectares* em Minas 
Gerais e na Bahia, o projeto pre-
tende também impulsionar a agri-
cultura familiar, destinando *20% 
da produção* para esse setor, be-
neficiando mais de *10 mil famí-
lias*. A iniciativa não só fortalece 
a economia regional, mas também 
coloca o Norte de Minas como um 
importante ponto estratégico para 
o desenvolvimento de combustí-
veis renováveis no Brasil.

Para *Aloizio Mercadante*, pre-

sidente do BNDES, o projeto refor-
ça o compromisso do banco com 
a transição energética e a inovação 
tecnológica: “Ao financiar o pri-
meiro projeto de SAF no Brasil, o 
BNDES mantém sua contribuição 
relevante para iniciativas de impac-
to social, ambiental e tecnológico”.

A região, historicamente conhe-
cida por sua agricultura e pecuária, 
passa a ser um centro de referência 
em inovação energética, abrindo 
portas para o desenvolvimento de 
novas tecnologias e negócios sus-
tentáveis. Além disso, a iniciativa 
ajuda a consolidar o Brasil como 
líder global na transição para uma 
economia de baixo carbono, cap-
turando quase *60 milhões de 

toneladas de CO2 equivalente* ao 
longo da operação.

Impacto Econômico e Social

O Acelen Agripark é parte de 
um projeto maior, que envolve 
um investimento total estimado 
em *US$ 2,7 bilhões* e promete 
gerar *mais de 90 mil empregos* 
diretos e indiretos. Segundo *Luiz 
de Mendonça*, CEO da Acelen, a 
iniciativa reforça o potencial do 
Brasil para se tornar um dos maio-
res produtores de combustíveis 
renováveis no mundo: “Estamos 
apostando fortemente no agro e, 
com um ecossistema robusto e in-
tegrado, vamos oferecer ao mundo 
uma solução sustentável e inovado-

ra, de ponta a ponta”.
O investimento em Montes Cla-

ros destaca o papel estratégico do 
Norte de Minas na agenda global de 
sustentabilidade, trazendo oportu-
nidades de crescimento econômi-
co e desenvolvimento tecnológico 
para a região. Ao mesmo tempo, 
o projeto reafirma o compromisso 
do Brasil com a transição para uma 
economia verde, ao utilizar recur-
sos naturais locais de forma inova-
dora e sustentável.

Essa ação não só beneficia a eco-
nomia local, como também coloca 
Minas Gerais na vanguarda da pro-
dução de combustíveis renováveis, 
contribuindo para a descarboniza-
ção da matriz energética global.

ETI: 44% das redes de Minas Gerais que 
aderiram ao programa já pactuaram as 
matrículas

Secretário de Estado de Cultura e Turismo 
de Minas Gerais dedica novo livro a artista 
Yara Tupynambá

Psicólogo explica a importância da 
responsabilidade afetiva

Investimento no Norte de Minas impulsiona a 
transição energética: 

EDUCAÇÃO BÁSICA

Vai até 31 de outubro o prazo para adesão e planejamento das 
matrículas em tempo integral referentes ao Ciclo 2024-2025 do 
Programa Escola em Tempo Integral. Os procedimentos devem 
ser feitos pelo Simec
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Receita Federal emite Termo de 
Exclusão do Simples Nacional

União Brasil se destaca nas eleições 
de 2024 em Minas Gerais 

Mutirão de combate à dengue acontece 
em diversas regiões de Montes Claros

FABIO MARÇAL

ATENÇÃO, MICROOEMPREENDEDORES!

A Prefeitura de Montes Claros 
alerta os microempreendedores 
individuais (MEI), microempresas 
(ME) e empresas de pequeno por-
te (EPP) sobre a recente emissão 
de Termos de Exclusão do Simples 

Nacional pela Receita Federal. 
Essa medida impacta contribuin-
tes que possuem débitos com a 
Receita ou com a Procuradoria-
-Geral da Fazenda Nacional. 

O QUE É O TERMO 
DE EXCLUSÃO?

Entre os dias 30 de setembro e 4 
de outubro, foram disponibilizados 
no Domicílio Tributário Eletrônico 

A Prefeitura de Montes Claros 
promove neste sábado, 19 de ou-
tubro, mais uma edição do muti-
rão de combate ao Aedes aegypti, 
mosquito transmissor de diversas 
arboviroses, como dengue, zika e 
chikungunya. A ação, organizada 
em regiões estratégicas da cidade, 
tem como principal objetivo preve-
nir a proliferação do inseto durante 
o período chuvoso, que favorece o 
aumento dos focos.

O mutirão ocorrerá em 23 bair-
ros da cidade, incluindo **Alcides 
Rabelo, Esplanada, Parque Pampu-
lha, Vila Tupã, Monte Carmelo, Alto 
Boa Vista, Santa Lúcia, Regina Peres, 
Belvedere l, Camilo Prates, Lago 

Belvedere, Veneza Park, Vila Fênix, 
Delfino Magalhães, Novo Delfino, 
Jardim Palmeiras, Santo Antônio, 
Santo Antônio ll, Vila Anália, Jardim 
Olímpico, Portal Cidade Jardim, 
Vila Sion l e ll.

AÇÕES PREVENTIVAS

As equipes da Secretaria de 
Saúde, juntamente com agentes de 
combate a endemias, estão realizan-
do visitas domiciliares e inspeções 
em terrenos baldios, buscando eli-
minar focos do mosquito. Além da 
eliminação de criadouros, os agen-
tes estão orientando a população 
sobre a importância de medidas 

preventivas, como o descarte cor-
reto de lixo, a limpeza regular de 
calhas e o cuidado com recipientes 
que possam acumular água parada.

Segundo a prefeitura, essas 
ações são essenciais para conter o 
avanço do Aedes aegypti, especial-
mente nesta época do ano, quando 
o aumento das chuvas potenciali-
za a proliferação do mosquito. “É 
fundamental que toda a popula-
ção esteja envolvida no combate 
ao mosquito. A união de esforços 
entre poder público e sociedade 
é o que vai garantir a redução dos 
casos de dengue e outras doenças 
transmitidas pelo Aedes”, destacou 
um representante da Secretaria de 

Saúde.

ENVOLVIMENTO 
COMUNITÁRIO

A Prefeitura de Montes Claros 
também reforça a importância da 
colaboração dos moradores na 
identificação de possíveis focos e 
na manutenção da limpeza de suas 
propriedades. Pequenas ações, 
como tampar caixas d’água e evitar 
o acúmulo de lixo, podem fazer a 
diferença na prevenção da dengue.

PERÍODO CRÍTICO

Com a chegada das chuvas, o 

ambiente se torna propício para 
a reprodução do Aedes aegypti, o 
que exige maior vigilância. As ações 
do mutirão são parte de uma estra-
tégia contínua de combate ao mos-
quito, que inclui a realização de 
campanhas educativas, aplicação 
de inseticidas e controle do ciclo de 
vida do mosquito.

Montes Claros, assim como mui-
tas outras cidades brasileiras, enfrenta 
desafios com a dengue, especialmen-
te durante os meses mais chuvosos. 
Em 2024, os índices de infestação já 
preocupam as autoridades, e o mu-
tirão vem como uma resposta direta 
para evitar uma escalada nos casos de 
doenças transmitidas pelo mosquito.

CONTRIBUA PARA A SAÚDE 
COLETIVA

A Prefeitura de Montes Claros faz 
um apelo para que todos os mora-
dores participem ativamente, permi-
tindo a entrada dos agentes de saúde 
e adotando medidas preventivas em 
suas residências. O sucesso do mu-
tirão depende do engajamento de 
todos para evitar a proliferação do 
Aedes aegypti e, consequentemente, 
o aumento dos casos de dengue e ou-
tras arboviroses.

Essas ações coletivas são essen-
ciais para a saúde pública e refletem o 
compromisso da cidade em combater 
esse problema que afeta a todos.

do Simples Nacional (DTE-SN), os 
Termos de Exclusão e os respecti-
vos Relatórios de Pendências. Esses 
documentos detalham as dívidas 
que precisam ser regularizadas 
para evitar a exclusão do regime a 
partir de 1º de janeiro de 2025. 

Em Minas Gerais, foram emiti-
dos 111.512 Termos de Exclusão 
exclusivamente para os MEIs, e 
73.606 Termos para demais empre-
sas optantes pelo Simples Nacio-
nal. A regularização das pendências 
é essencial para que os microem-
preendedores permaneçam no 
regime. Caso os débitos não sejam 
quitados ou parcelados dentro do 
prazo legal, as consequências in-
cluem a exclusão automática do 
Simples Nacional e do Simei para 
os MEIs.

REGULARIZAÇÃO 
E PRAZOS

Os contribuintes têm 30 dias, a 
contar da data de ciência do Termo, 
para regularizar suas pendências, 

seja por meio de pagamento à vista 
ou parcelamento. A ciência ocorre 
no momento da primeira leitura da 
mensagem no DTE-SN ou no 45º 
dia após a disponibilização, caso a 
leitura ocorra depois desse prazo.

CONTESTAÇÃO E 
ORIENTAÇÕES

Caso a empresa ou o MEI regu-
larize todas as pendências dentro 
do prazo estipulado, o Termo de 
Exclusão se tornará sem efeito, 
permitindo que continuem no regi-
me do Simples Nacional. Não será 
necessário comparecer a unidades 
da Receita Federal ou realizar ou-
tros procedimentos. Para aqueles 
que desejam contestar o Termo 
de Exclusão, é preciso protoco-
lar a contestação ao Delegado de 
Julgamento da Receita Federal via 
internet, seguindo as orientações 
disponíveis no site da Receita.

IMPORTÂNCIA DA 
REGULARIZAÇÃO

A Receita Federal notificou mais 
de 1,8 milhão de devedores do Sim-
ples Nacional, incluindo 1.121.419 
MEIs, com um total de pendências 
que ultrapassa R$ 26,7 bilhões. 
É fundamental que os microem-
preendedores fiquem atentos aos 
prazos e busquem regularizar suas 
situações para evitar complicações 
futuras.

Para mais informações, os con-
tribuintes podem acessar o Portal 
do Simples Nacional e o Portal 
e-CAC da Receita Federal. Os em-
preendedores que necessitarem 
de assistência na regularização de 
suas pendências têm à disposição a 
Sala Mineira do Empreendedor. O 
atendimento presencial é realizado 
mediante agendamento, que pode 
ser feito através do site saladoem-
preendedor.montesclaros.mg.gov.
br. Em caso de dúvidas, não hesi-
te em contatar a Sala Mineira do 
Empreendedor pelo telefone (38) 
2211-3090. Nossa equipe está 
pronta para ajudar!

Nas eleições de 2024, o União 
Brasil consolidou sua posição 
como um dos principais partidos 
do país, ocupando a quarta colo-
cação em número de vereadores 
eleitos, com um total de 5.490 
representantes. Em Minas Gerais, 
essa trajetória de sucesso se repe-
tiu sob a liderança firme do De-
putado Federal Delegado Marcelo 
Freitas, que conduziu o partido 
à conquista de 678 vereadores, 
69 prefeitos e 57 vice-prefeitos. 
O União Brasil fez a diferença 
em diversas cidades, onde a po-
pulação confiou em seus candi-
datos. Em Cônego Marinho, por 
exemplo, o partido obteve quatro 
cadeiras na câmara municipal. 
Outros bons exemplos são  Brasí-
lia de Minas, Contagem, Corinto, 
Claro dos Poções e Engenheiro 
Navarro que elegeram três par-

lamentares cada. Essas vitórias 
refletem a crescente aceitação e a 
força do partido em todo o estado. 
Em Montes Claros, a quinta maior 
cidade de Minas Gerais, o União 
Brasil não apenas elegeu o pre-
feito, que conquistou mais de 
70% dos votos válidos no primei-
ro turno, mas também garantiu 
a eleição de cinco vereadores. 
Os dois candidatos mais bem vo-
tados foram um homem e uma 
mulher, ambos representando o 
União Brasil, evidenciando a di-
versidade e a representatividade 
que o partido busca promover. 
Para o presidente do partido em 
Minas, Deputado Federal Delega-
do Marcelo Freitas, os resultados 
alcançados são o reflexo de um 
trabalho contínuo e do compro-
misso com a qualidade do serviço 
público. “Fazemos questão de ter 

políticos realmente comprome-
tidos com a nossa comunidade, 
que possuem um histórico de le-
aldade e luta pelos direitos dos 
cidadãos. Nossa missão é imple-
mentar políticas públicas efica-
zes que promovam a melhoria 
da qualidade de vida das famí-
lias mineiras”, enfatizou Freitas. 
Com essa notável performance nas 
eleições, o União Brasil reafirma 
seu compromisso com o desenvol-
vimento social e político de Minas 
Gerais, destacando-se como uma 
força vital no cenário político do 
estado.

Sobre o UNIÃO BRASIL

União Brasil carrega a respon-
sabilidade e a obrigação de pro-
teger a dignidade individual da 
nossa população, atuando de 

maneira desenvolvimentista, 
liberal e independente. Somos 
uma alternativa aos extremos, e 
os pontos comuns e inabaláveis 
dessa nova liderança que des-
ponta são respaldados, sobre-
tudo, pela defesa e pelo respei-
to às instituições do nosso país, 
tendo a democracia como valor 
fundamental e inegociável. 
O União Brasil nasce como uma 
ferramenta inigualável para a 
reconstrução de um país mais 
justo e melhor. Entendemos 
que é imprescindível lutar pelo 
respeito às instituições, pela 
nossa democracia e pelos inte-
resses de todos os brasileiros. 
Sabemos que, trabalhando com 
eficiência, um Estado mínimo é 
capaz de entregar serviços pú-
blicos de qualidade e mais dig-
nidade à população.
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Furto no Departamento de Saúde Bucal 
resulta em prisão de quatro pessoas e 
recuperação de materiais

Corpo de Bombeiros realiza buscas por idosos 
desaparecidos em mata fechada 

Homem está preso em Natalândia com carro, 
caminhonete e carreta clonados após ação da 
Polícia Militar

Jovem está preso por suspeita de envolvimento 
em homicídio relacionado ao tráfico de drogas

UNAÍ

JAÍBA

ITACARAMBI

ÉLID NORONHA

Uma ação rápida da Polícia Mi-
litar descobriu na prisão de quatro 
pessoas envolvidas em um furto no 
Departamento de Saúde Bucal da 
Prefeitura de Unaí, na última quin-
ta-feira (17). O crime ocorreu na 
quarta-feira (16), quando uma uni-
dade, localizada no bairro Canaã, 
teve suas portas arrombadas por 
crimes que levaram pneus, bombas 
de vácuo, além de materiais odon-
tológicos e de limpeza.

Segundo a Polícia Militar, os 
levantamentos iniciais apontaram 
que os suspeitos seriam dois ho-
mens, de 18 e 23 anos. Ambos 

foram localizados ainda no bairro 
Canaã, onde o departamento está 
situado. Ao serem envolvidos pe-
los policiais, os dois confessaram 
a autoria do crime e informaram 
que parte dos objetos furtados fo-
ram vendidos a um ferro-velho na 
região.

Com essas informações, os po-
liciais se dirigiram ao ferro-velho 
indicado. Nenhum local, um pro-
prietário e um funcionário presu-
miram ter comprado parte dos ma-
teriais subtraídos do Departamento 
de Saúde Bucal, o que configurou 
o crime de recepção. Diante disso, 
ambos também foram detidos.

O material furtado foi recupera-

do pelos militares durante a opera-
ção. Os quatro indivíduos envolvi-
dos, incluindo os dois autores do 
furto e os dois responsáveis pela 
compra dos itens roubados, foram 
encaminhados para a delegacia da 
Polícia Civil de Unaí, onde as inves-
tigações prosseguem.

A atuação eficiente da Polícia 
Militar garantiu a rápida identifica-
ção dos envolvidos e a recuperação 
dos objetos furtados, trazendo uma 
resposta rápida à comunidade do 
bairro Canaã e aos servidores do 
Departamento de Saúde Bucal. As 
autoridades seguem em alerta para 
coibir novas ações criminosas na 
região.

ÉLID NORONHA

Equipes do Corpo de Bombei-
ros de Janaúba continuam, nesta 
sexta-feira (18), as buscas por um 
idoso de 61 anos que desapareceu 
em Jaíba. Ele residia no povoado de 
Morro do Albano e, de acordo com 
informações da corporação, o desa-
parecimento ocorreu após um sur-
to psicótico, que fez com que ele se 
embrenhasse em uma área de mata 
fechada na quinta-feira (17).

Os familiares contaram que os 
surtos psicóticos são recorrentes e 
que, em outras graças, o idoso já 
chegou a ficar escondido em grutas 
e lajedos da região por períodos 

de mais de três dias. Preocupados 
com a situação e conhecendo a gra-
vidade do quadro, os parentes se 
uniram aos bombeiros nas buscas, 
na tentativa de localizar o homem 
antes que seu estado de saúde se 
agravasse.

Durante uma noite de quinta-
-feira, os militares do pelotão de Ja-
naúba, com o auxílio de familiares 
e moradores da região, realizaram 
buscas intensas na mata. No entan-
to, a complexidade do terreno e da 
vegetação densa dificultaram os tra-
balhos. As condições climáticas ad-
versárias também impediram o uso 
de drones, o que poderia ajudar na 
varredura aérea da área de busca.

As operações de busca continu-
am com o objetivo de encontrar o 
idoso e garantir que ele receba os 
cuidados necessários. As equipes 
mantêm o apoio da comunidade lo-
cal, que tem sido fundamental nos 
esforços para cobrir a vasta área da 
mata. O Corpo de Bombeiros refor-
ça que a ajuda dos moradores, que 
conhecem bem o terreno e os pos-
síveis locais de refúgio do idoso, é 
essencial para o sucesso das buscas.

As autoridades seguem em aler-
ta, diante da preocupação com o es-
tado de saúde dos desaparecidos, e 
esperamos que os conjuntos de es-
forços levem a um desenvolvimen-
to positivo o mais breve possível.

ÉLID NORONHA

Uma operação de patrulhamen-
to da Polícia Militar em Natalândia 
foi detectada na prisão de um ho-
mem de 44 anos, nesta quinta-feira 
(17), por posse de veículos clona-
dos. A ação foi desencadeada após 
a PM receber informações de que 
carros com sinais de clonagem cir-
culavam pela cidade.

Durante uma ronda pela área 
central, os policiais abordaram o 
homem e realizaram uma inspeção 
minuciosa no veículo que ele diri-
gia. Durante a verificação, foram 
identificados sinais de adulteração 

no chassi. Após uma avaliação deta-
lhada, constatou-se que o carro ha-
via sido furtado em junho de 2022, 
em Brasília.

A investigação avançou e, ao 
chegar à residência do suspeito, os 
policiais encontraram um caminho-
nete estacionado em frente à casa. 
Apesar de portar placas de Uber-
lândia, o caminhonete também 
apresentava sinais de adulteração. 
A polícia confirmou que se tratou 
de um veículo roubado em 11 de 
abril deste ano, em Uberaba.

A situação se complicou ainda 
mais para o homem quando, du-
rante o registro da ocorrência, os 

policiais descobriram que ele era o 
proprietário de uma carreta que re-
alizava serviços de frete para Brasí-
lia. Em cooperação com a Polícia do 
Distrito Federal, foi transmitida que 
a carreta também possuía sinais de 
adulteração. As investigações con-
firmaram que o veículo havia sido 
furtado em março de 2023, em Co-
romandel.

Diante das evidências, o moto-
rista e a carreta foram prorrogados 
para uma delegacia no Distrito Fe-
deral, enquanto o homem, aponta-
do como dono dos veículos clona-
dos, foi encaminhado à delegacia 
da Polícia Civil de Unaí. Tanto o 

carro quanto a caminhonete foram 
apreendidos e seguem sob custódia 
das autoridades para os trâmites 
legais.

A Polícia Militar destacou a im-
portância da operação e do tra-
balho conjunto com as forças de 
segurança de outras regiões para 
a recuperação de veículos e para 
a prisão do suspeito, contribuindo 
para a redução dos índices de cri-
mes relacionados à clonagem de ve-
ículos. As investigações continuam, 
com o objetivo de identificar pos-
síveis envolvidos em um esquema 
de adulteração e venda de veículos 
furtados.

Élid Noronha

A Polícia Civil prendeu um jovem 
de 24 anos nesta sexta-feira (18) em 
Itacarambi, sob suspeitas de parti-
cipação em um homicídio ocorrido 
no dia 11 de outubro deste ano. O 
crime já resultou na detenção de um 
adolescente de 17 anos e de uma 
mulher de 40 anos, capturados ainda 
no dia do assassinato.

De acordo com as investigações, 
a vítima, um homem de 32 anos, foi 
atraída para uma emboscada e atin-
gida por diversos disparos de arma 
de fogo. O inquérito policial aponta 
que o adolescente teria sido infor-

mado ao suspeito sobre a localização 
exata da vítima, enquanto a mulher 
teria sido responsável por levar o 
homem ao local onde ele foi embos-
cado.

Após ser alvejado, a vítima che-
gou a ser socorrida e encaminhada 
para atendimento médico, mas não 
resistiu aos ferimentos e faleceu. A 
Polícia Civil apurou que a motivação 
do crime seria um desentendimento 
relacionado ao tráfico de drogas, já 
que havia suspeitas de que a vítima 
estaria furtando entorpecentes per-
tencentes ao investigado.

O suspeito preso nesta sexta-feira 
foi encaminhado para a delegacia da 

cidade, onde será ouvido e ficará à 
disposição da Justiça. A Polícia Civil 
continua as investigações para escla-
recer todos os detalhes do crime e a 
participação de cada um dos envol-
vidos.

As autoridades sublinham a im-
portância das diligências na repres-
são aos crimes relacionados com o 
tráfico de drogas, que muitas vezes 
resultam em atos de violência como 
este. A ação rápida da Polícia Civil 
em identificar e prender os envolvi-
dos demonstra o comprometimento 
em trazer justiça à família da vítima e 
em garantir a segurança da comuni-
dade local.
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LÍDER DE MERCADO

Como o Grupo Vision conquistou o 
mercado de formaturas no Brasil

Cineclube de Montes Claros celebra 21 
anos com Festival de Cinema

DA REDAÇÃO

O Grupo Vision, tem empresas 
de produção de formaturas como a 
3grau formaturas, Sim! Formaturas 
e Vision Formaturas e se consolida 
como uma referencia no segmento 
no Brasil. Com um faturamento de 
50 milhões de reais, os projetos para 
2025 são de expansão dos negócios. 
O grupo se destaca pelo atendimen-
to diferenciado aos formandos e por 
nunca ter tido um processo ou con-
sentimento.

Luana da Conceição Oliveira con-
ta as horas, os minutos e os segun-
dos para concretizar um sonho que 
começou em 2019: tornar-se médi-
ca. Faltam apenas oito meses para o 
encerramento de um ciclo na vida da 
jovem baiana de Vitória da Conquista. 
Para comemorar um momento tão 
importante, a turma de Medicina da 
Faculdade Santo Agostinho prepara 
um baile de formatura que promete 

ser inesquecível. A festa vem sendo 
planejada desde o primeiro período 
do curso, e a escolha de uma das 
empresas do Grupo Vision foi funda-
mental

“O medo de cair em um golpe era 
gigantesco, por isso fizemos reuniões 
com várias empresas, contratamos 
um advogado para nos orientar e 
fazer uma pesquisa judicial, além de 
buscas no site Reclame Aqui”, explica 
o estudante. Após adotar um pacote 
de medidas para não ver um sonho 
virar pesadelo, uma das empresas do 
Grupo Vision acabou sendo escolhi-
da. Outros critérios importantes para 
análise foram os valores e os serviços 
oferecidos. “A empresa do Grupo Vi-
sion apresentou um Plano de Forma-
turas e Eventos que atendeu a nossa 
expectativa, com tudo incluído de be-
bidas e comidas completas”, pontua a 
futura médica.

O Grupo Vision, tem empresas 
que atuam no mercado de formaturas 

há 25 anos no mercado e, em 2023, 
registrou um faturamento de 50 mi-
lhões de reais, consolidando-se como 
o maior do Brasil. “Após a pandemia, 
começamos a fazer fusões e aquisi-
ções, o que colocou o grupo como 
o grande player do mercado”, revela 
o empresário Luís Fernando Nobre, 
co-founder e CEO do Grupo Vision 
destaca ainda: “Atendemos 41 cidades 
em três estados (Bahia, Minas Gerais 
e São Paulo) e temos nove mil for-
mandos ativos, mesmo diante desses 
números superlativos, conseguimos 
capturar a essência de cada turma e 
nenhuma festa é igual a outra”.

O médico Enyo Arruda Santos 
relembra a empolgação do baile em 
2022: “Eu era presidente da Comis-
são de Formatura, e escolhemos uma 
das empresas do Grupo Vision por 
causa das excelentes referências que 
tivemos, especialmente em relação 
à qualidade das festas realizadas em 
Montes Claros. A empresa, desde o 

início, nos auxilia em eventos para 
arrecadar recursos, oferecendo um 
atendimento diferenciado e transpa-
rente. Confesso que a festa foi bem 
melhor do que esperávamos, bem 
superior. Não faltou nada de comida 
e bebida. As bandas, a decoração, 
o bufê e o bar de bebidas foram 
muito elogiados pelos nossos con-
vidados”.

O empresário Luís Fernando No-
bre ensina a receita de sucesso do 
Grupo Vision: “Oferecemos como 
garantia nosso histórico de nenhum 
processo ou consentimento, bem

como o patrimônio e a serie-
dade das empresas do grupo. Para 
2025, temos um plano robusto de 
expansão, mas sempre tendo em 
mente o atendimento diferenciado 
e personalizado para cada turma, 
independentemente do curso. Nos-
sa missão é transformar o sonho de 
cada formando em uma realidade 
que jamais será esquecida”.

GABRIELE SANTOS

O Cineclube de Montes Claros 
celebrou seus 21 anos de atividades 
com o Festival de Cinema, realizado 
no Corredor Cultural, proporcionan-
do ao público uma programação di-
versificada e enriquecedora. O evento 
abriu suas atividades com uma série 
de curtas-metragens em competição, 
além da exibição de longas consagra-
dos, como Othelo, o Grande, Dorival 

Caymmi - Um Homem de Afetos, e Zé, 
de Rafael Conde, que foi seguido de 
um debate com o diretor.

Na sexta-feira, o festival teve início 
com a exibição dos curtas, seguida 
pelo longa Othelo, o Grande, e uma 
apresentação musical de Tavinho 
Moura e Beto Lopes, trazendo música 
de qualidade ao evento. No sábado, 
o dia começou com a exibição de 
Dois é Demais em Orlando e Dori-
val Caymmi - Um Homem de Afetos. 

À noite, a programação seguiu com 
uma homenagem a Paulo Henrique 
Souto e a aguardada exibição de Zé, 
culminando com um show de Jasmin 
Godoy.

No domingo, o festival prosseguiu 
com novas exibições, como Dois é 
Demais em Orlando pela manhã e 
Até que a Vida nos Separe à noite. Em 
seguida, foi exibido Mais Pesado É o 
Céu, encerrando as sessões de filmes. 
A premiação dos curtas-metragens 

aconteceu logo após, com júri técni-
co e popular, seguida por shows das 
bandas trueno86 e A Outra Banda da 
Lua, que fecharam o evento em gran-
de estilo.

Além das exibições e shows, o fes-
tival ofereceu atividades formativas. 
Luciano Risso, ator e preparador de 
elenco, conduziu uma aula aberta 
na sexta-feira sobre criação e com-
posição de personagens e, durante o 
fim de semana, ofereceu oficinas de 

imersão e preparação de elenco. No 
domingo, os participantes apresen-
taram os resultados das oficinas em 
uma filmagem aberta ao público.

O festival também contou com um 
minicurso sobre as etapas da produ-
ção cinematográfica, ministrado por 
Tiago Caldeira, e rodas de conversa 
sobre temas como “Festivais de Ci-
nema como Forma Alternativa de 
Distribuição e Exibição do Cinema 
Independente”, com Cavi Borges, e 

“Políticas Públicas para o Audiovisu-
al”, com Matheus Rufino, promoven-
do um espaço para reflexão e debate 
sobre o futuro do cinema indepen-
dente.

O Festival de Cinema marcou a 
celebração de 21 anos do Cineclube 
de Montes Claros, reafirmando seu 
papel como um importante agente 
cultural na região, promovendo o 
cinema e incentivando a produção 
audiovisual local.
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Zefa Leonel e Seu Tico Leonel 
confrontam Deodora e Ariosto so-
bre o desaparecimento de Primo 
Cícero. Jordão Nicácio e um ca-
panga vigiam Primo Cícero em seu 
cativeiro. Guilherme Tell se oferece 
para quitar as dívidas de Caridade, 
e Tôim questiona a origem do di-

nheiro do rapaz. Marcelo Gouveia e Blandina comunicam que afastarão 
Artur e Quinota da Gruta Azul. Ariosto, Seu Tico Leonel e Padre Zezo ten-
tam descobrir o paradeiro de Primo Cícero. Fé e Caridade sofrem com o 
sequestro do pai, enquanto Esperança fica apreensiva. Blandina intriga 
Marcelo Gouveia contra Artur. 

O Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, sofreu uma queda no banheiro do 
Palácio da Alvorada, em Brasília, e precisou cancelar uma viagem oficial. Saiba mais!

Lula sofreu um acidente doméstico
Lula caiu no banheiro do Palácio da Alvorada, em Brasília
Lula sofreu um corte na nuca
Lula teve que cancelar uma viagem a Moscou
Médico de Lula, Roberto Kalil afirmou que o Presidente teve um ‘pequeno sangramento 

cerebral’

A viagem que o Presidente da República Luiz Inácio Lula da Silva (PT) faria neste domingo 
(20) a Moscou, na Rússia, precisou ser cancelada após Lula sofrer uma queda no banheiro do 
Palácio da Alvorada, onde ele vive atualmente, em Brasília. O acidente doméstico aconteceu 
alguns dias após o avião presidencial sofrer uma pane enquanto Lula voltava de uma visita 
oficial ao México.

Após o acidente de Lula ser noticiado, nas redes sociais internautas comentaram. “É presi-
dente, pode benzer, viu”, disse um. “Primeiro o avião, agora a queda. Isso tá parecendo mau 
olhado mesmo”, concordou outro seguidor. “Tem muita gente desejando o mal pra ele e tá 
dando nisso”, observou uma usuária do Instagram.

Como está o estado de saúde de Lula?
Atendido pelo seu médico particular, Dr. Roberto Kalil, no hospital Sírio-Libanês, Lula 

foi diagnosticado com um “pequeno sangramento cerebral” após sofrer um corte na nuca, 
como informou o colunista de “O Globo”, Lauro Jardim. “Ocorreu uma contusão cerebral 
hemorrágica”, disse, citando um termo técnico.

Apesar do susto, o marido de Janja, que este ano perdeu o pai, aos 81 anos de idade, está 
liberado para retomar as funções presidenciais já nesta segunda-feira. Lula precisou apenas 
cancelar sua ida a Moscou, na Rússia, por precaução. “Qualquer pessoa teria que ter os mes-
mos cuidados. Independentemente da idade, a viagem teria que ser cancelada”, frisou o Dr. 
Kalil. Vale lembrar que Lula está prestes a completar 79 anos de idade.

Ainda de acordo com o médico, o Presidente ficará sob observação pelas próximas 72 
horas e fará novos exames médicos na terça-feira.

Um colunista revelou que William Bonner pode não continuar no ‘Jornal Nacional’ nos próxi-
mos anos, e a Globo já estaria se preparando para despedir do jornalista. Entenda!

Uma notícia no mínimo chocante caiu na internet na última sexta-feira (18), indicando uma 
possível saída de William Bonner do ‘Jornal Nacional’ após quase 30 anos à frente do maior jornal 
do país. Recentemente, ele esteve afastado do noticiário por problemas de saúde.

De acordo com o colunista Flavio Ricco, do portal Leo Dias, a permanência do ex-marido de 
Fátima Bernardes no ‘Jornal Nacional’ para 2026 ainda é incerteza nos bastidores da TV Globo, já 
que o jornalista, que comanda a atração desde 1996, pode decidir pela aposentadoria em breve.

Caso o jornalista deseje encerrar sua carreira na emissora, a TV Globo já teria até escolhido seu 
substituto, que seria César Tralli . Destaque nos noticiários do Grupo Globo, o marido de Ticiane 
Pinheiro seria a aposta da emissora para manter a seriedade e qualidade do ‘Jornal Nacional’ ao 
lado de Renata Vasconcellos .

Ainda segundo Flavio Ricco, Tralli, que até venceu o ‘Melhores do Ano’, não herdaria o posto 
de editor-chefe do JN, cargo que Bonner, ainda lembrado por seu meme da latinha nas eleições 
de 2022, ocupa desde 1999. Até o momento, a emissora e nenhum dos jornalistas se pronunciou 
sobre o assunto.

William Bonner relembra polêmica com latinha de água nas eleições
No último dia 06 de outubro, o primeiro turno das eleições municipais agitou o país. Como de 

costume, William Bonner e Renata Lo Prete estiveram ao vivo transmitindo a apuração das urnas, e 
o jornalista aproveitou para relembrar um fato inusitado que acabou em piada em 2022.

Chico implora que Madalena não 
termine o noivado. Violeta deixa 
Osmar convidar Tati para sua casa. 
Jão começa a namorar Cacá. Chico 
sofre com o fim do noivado, e Morei-
ra tenta consolar o filho. Osmar se 
recusa a sair de casa com Jô e Cacá. 
Chico expulsa Roxelle de sua casa. 
Nando pensa em Tati. Madalena vai 

ao samba com Cida. Violeta observa Tati e Osmar. Roxelle e Sebastian se 
conhecem em um bar. Madalena se surpreende ao descobrir que Jão e Cacá 
estão namorando.

RESUMO DE Novelas
Luma liberta Mércia, e Mavi des-

cobre. Rudá leva Santiago para o 
posto de saúde ao vê-lo passando 
mal. Viola experimenta o vestido 
do casamento. Mavi ameaça Luma 
de terminar com o pacto que fez 
com ela se Mércia contar alguma 
coisa sobre ele. Ísis observa Tomás 

e Evelyn juntos. Santiago se mostra agradecido a Rudá. Moema deixa claro que 
não acredita em Luma, quando a jovem garante que ajudará Rudá a provar sua 
inocência. Santiago revela uma informação a Rudá e a Moema sobre a noite 
em que Molina morreu. Mércia assiste às imagens da morte de Molina, que 
revelam o verdadeiro assassino.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 

Lula sofre sangramento 
cerebral após queda em 
banheiro. Saiba estado de 
saúde do Presidente da 
República

William Bonner fora do 'Jornal 
Nacional'? Futuro do jornalista 
seria incerto e Globo já teria 
definido substituto, diz colunista
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ATLÉTICO

FUTEBOL FEMININO

CRUZEIRO

Atlético é o time que chegou a mais finais 
de Copa do Brasil depois do 1º título

Marília, do Cruzeiro, é convocada para 
substituir Gabi Portilho na Seleção Brasileira

Cruzeiro vai à CBF contra arbitragem do jogo 
contra o Bahia

O Atlético embalou de vez após 
conquistar o primeiro título da Copa 
do Brasil em sua história, em 2014. 
Nesse sábado (19/10), o alvinegro se 
classificou para a quarta final nas últi-
mas 11 temporadas e se tornou o clu-
be com mais decisões da competição 
neste recorte. A ida à decisão seguiu 
o roteiro da primeira conquista e 
teve sofrimento. O Galo saiu atrás do 
placar em São Januário, mas contou 
com um golaço de Hulk no fim do 
jogo para empatar por 1 a 1 e avan-
çar, já que venceu na ida por 2 a 1.

Há 10 anos, o Atlético teve um 
roteiro heroico na Copa do Brasil. 
Após perder por 2 a 0 na ida para 
Corinthians e Flamengo, nas quartas 
e na semi, respectivamente, e ainda 
levar um gol na volta, o time conse-
guiu se superar na base do famoso 
canto “Eu Acredito” para avançar em 
ambas oportunidades. Na final, ainda 
venceu o Cruzeiro com vitórias por 2 
a 1 e 1 a 0.

Vice e título com goleadas
O Atlético voltaria à final da Copa 

do Brasil apenas dois anos depois, 
mas sem fazer uma campanha que 
brilhasse os olhos do torcedor. Pas-
sou pela Ponte Preta pelo critério 

do gol fora de casa, depois bateu 
o Juventude nos pênaltis e venceu 
o Internacional por 4 a 3 no placar 
agregado. O time não teve chances 
contra o Grêmio na final. Foi total-
mente dominado na ida e perdeu por 
3 a 1 em pleno Mineirão. O segundo 
jogo terminou empatado por 1 a 1, o 
que deu o título ao clube gaúcho. O 
brilho que faltou em 2016 sobrou em 
2021, último ano em que o Galo che-
gou à decisão do torneio mata-mata. 
A equipe foi soberana em todas fases: 
passou por Bahia e Fluminense antes 
de enfrentar Fortaleza e Athletico-PR. 
Ambos os times foram goleados por 
4 a 1 pelo time mineiro, e os placa-
res agregados terminaram com 6 a 
1. O bicampeonato ao lado do título 
do Campeonato Brasileiro deu mais 
um motivo para comemoração da 
torcida.

CONCORRENTES PELO POSTO

Os times que mais se aproximam 
do Atlético neste recorte são Cruzeiro 
e Flamengo, ambos com três finais. O 
rubro-negro, no entanto, pode igua-
lar o Galo já neste domingo, às 16h, 
quando enfrentará o Corinthians 
na Neo Química Arena, pela volta 

Galo chega à quarta final em 10 anos ao eliminar o Vasco; Flamengo pode igualar sequência 
neste domingo

Atacante do Cruzeiro foi escolhida pelo 
técnico Arthur Elias para substituir a 
medalhista olímpica nos amistosos contra a 
Colômbia

Em nota, Cruzeiro afirmou que foi prejudicado 
pelas decisões do juiz que apitou o empate por 1 
a 1 com o Bahia

da semifinal. Outros quatro clubes 
chegaram à final da Copa do Bra-
sil em duas oportunidades desde 
2014. São eles Palmeiras, Grêmio, 
Corinthians e Athletico-PR. 

Times que chegaram à final da 
Copa do Brasil desde 2014

Atlético – 4 (2014, 2016, 2021 
e 2024)

Cruzeiro – 3 (2014, 2017 e 

2018)
Flamengo – 3 (2017, 2022 e 

2023)
Palmeiras – 2 (2015 e 2020)
Grêmio – 2 (2016 e 2020)

Corinthians – 2 (2018 e 2022)
Athletico-PR – 2 (2019 e 2021)
Inter – 1 (2019)
São Paulo – 1 (2023)
Santos – 1 (2015) (No Ataque)

Neste domingo (20/10), Marí-
lia foi convocada pelo técnico Ar-
thur Elias para compor a Seleção 
Brasileira Feminina de Futebol. A 
atacante do Cruzeiro substituirá 
a medalhista olímpica Gabi Por-
tilho nos próximos desafios da 
Amarelinha. A jogadora do Co-
rinthians sentiu desconforto no 
joelho direito e, portanto, virou 
desfalque. Nos próximos dias 26 
e 29 de outubro, as brasileiras 
disputam dois amistosos contra 
a Colômbia, em Cariacica, no Es-
pírito Santo. Nas redes sociais, o 
Cruzeiro comemorou a convoca-
ção da atleta. “A coroação de uma 

grande temporada, flecheira! 
Parabéns e boa sorte”, disse em 
post no X (antigo Twitter).

Veja a convocação completa 
da Seleção

Goleiras: Lorena (Grêmio), 
Natascha (Palmeiras) e Tainá 
(América)

Defensoras: Isa Haas (Inter-
nacional), Kaká (São Paulo), Fê 
Palermo (Palmeiras), Yasmim 
(Corinthians), Bia Menezes (São 
Paulo), Vitória Calhau (Cruzeiro), 
Tarciane (Houston Dash-EUA) e 

Lauren (Atlético de Madrid-ESP)
Meias: Angelina (Orlando Pri-

de-EUA), Camilinha (São Paulo), 
Laís Estevam (Palmeiras), Duda 
Sampaio (Corinthians) e Vitória 
Yayá (Corinthians)

Atacantes: Adriana (Orlando 
Pride-EUA), Micaelly (Ferroviá-
ria), Marília (Cruzeiro), Ludmila 
(Chicago Red Stars-EUA), Priscila 
(América-MEX), Dudinha (São 
Paulo), Kerolin (North Carolina 
Courage-EUA), Amanda Gutier-
rez (Palmeiras), Gio Queiroz 
(Atlético de Madrid-ESP) e Vic 
Albuquerque (Corinthians). (No 
Ataque)

O Cruzeiro vai protocolar recla-
mação formal à Comissão de Arbi-
tragem da Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) por causa da arbi-
tragem do empate com o Bahia por 
1 a 1, dessa sexta-feira (18/10), no 
Mineirão. Em nota, o clube afirmou 
que foi prejudicado pelas decisões 
em campo. “O Cruzeiro informa 
que, nesta segunda-feira, irá pro-
tocolar uma reclamação formal a 
respeito da arbitragem da partida 
dessa sexta-feira, contra o Bahia, à 
Comissão de Arbitragem da CBF. O 
clube entende que foi amplamente 

prejudicado pela decisão de anula-
ção de um gol legal, aos 26 minu-
tos do segundo tempo, e não vai se 
furtar da responsabilidade de exigir 
conduta justa dos árbitros para que 
a equipe não seja lesada novamen-
te”, informou a Raposa.

A reclamação se deve à anulação 
do gol marcado pelo centroavan-
te Kaio Jorge, quando o Cruzeiro 
vencia o jogo por 1 a 0. O árbitro 
Flávio Rodrigues de Souza checou 
no VAR e invalidou o lance porque 
interpretou que o zagueiro Lucas 
Villalba estava impedido e interferiu 

na jogada.
Depois do gol anulado, o Bahia 

se aproveitou de falha da defesa 
celeste e empatou a partida, com 
o atacante Luciano Rodríguez. O 
técnico Fernando Diniz criticou a 
decisão durante coletiva: “Nosso se-
gundo gol foi muito mal anulado. É 
um lance em que jogar estava indo 
para trás. A análise é se teve inter-
ferência. Se o Villalba não estivesse 
ali, ele (Gabriel Xavier, zagueiro do 
Bahia) não ia chegar na bola nunca, 
do jeito que ele se jogou ali. Ele caiu 
sozinho”. (No Ataque)
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FESTA DAS CRIANÇAS DO CCVEC

Loja Maçônica Deus e Liberdade 
promove feijoada beneficente

Neste sábado, 19 de outubro, a 
Loja Maçônica Deus e Liberdade, do 
Oriente de Montes Claros, realizou 
uma feijoada beneficente em prol 
das crianças da Escola de Tempo 
Integral Professor Luiz Flávio Perei-
ra - CCVEC. O evento foi idealizado 
pelos irmãos e cunhadas da Loja Ma-
çônica, sob a liderança do Venerável 
Mestre Orvindo Santos Gonçalves 
Júnior, e teve como objetivo arreca-

dar fundos para fortalecer as iniciati-
vas educacionais da escola e organi-
zar a festa do Dia das Crianças, que 
ocorrerá no dia 25 de outubro.

Com a missão de apoiar a educa-
ção integral, a Escola Professor Luiz 
Flávio Pereira desempenha um papel 
crucial no desenvolvimento de seus 
alunos. O presidente do CCVEC, Ja-
cinto Paulo, ressaltou a importância 
da ação: “Achei a iniciativa muito 

importante. A promoção da feijoada 
contou com a participação de todos 
os irmãos da Loja e com a adesão da 
sociedade, que adquiriu os ingres-
sos. O valor arrecadado será reverti-
do para a festa do Dia das Crianças 
da escola, que certamente fará a dife-
rença para nossas crianças.”

A escola tem se destacado por 
seu modelo inovador de ensino 
em tempo integral e pelo impacto 

positivo na vida de diversas famílias 
da região. A feijoada beneficente se 
apresenta como uma oportunida-
de para a comunidade contribuir 
diretamente para o fortalecimento 
desse projeto, garantindo que mais 
crianças possam se beneficiar de 
uma educação de qualidade e de um 
ambiente acolhedor.

Além de ajudar uma causa no-
bre, o evento proporcionou um 

momento de confraternização para 
a comunidade local. A feijoada, um 
prato típico da culinária brasileira, 
foi servida em meio a atrações musi-
cais, criando um ambiente de união 
em torno de um objetivo maior: o 
bem-estar das crianças e o futuro da 
educação.

A Loja Maçônica Deus e Liberda-
de, reconhecida por seu forte engaja-
mento em projetos sociais, reafirma 

com este evento seu compromisso 
com o desenvolvimento de Montes 
Claros. O Venerável Júnior destacou 
o papel fundamental da sociedade 
civil e das entidades filantrópicas na 
promoção de ações que beneficiam a 
comunidade: “Nossa missão é apoiar 
projetos que promovem o desenvol-
vimento humano, e a educação, que 
é o pilar fundamental para o futuro 
de nossa cidade.”

O evento teve como objetivo arrecadar fundos para fortalecer as iniciativas educacionais da 
escola e organizar a festa do Dia das Crianças


